Vorwort.

ich, wenn ich irgend eine Reise, z. B.
zu den Versammlungen der Lehrer, unternehmen muß, jederzeit auf den Gedanken komme: "Was bringe ich meinen Zöglingen
nach Hause?"

Ebenso ist es mein zweiter Gedanke, wenn ich in einem Buche lese: "Ließe sich dieses nicht im Unterrichte oder in der Belehrung meiner Schüler verwerten?" Es ist daher meine Gewohnheit, solche Dinge, die mir besonders der Beachtung wert scheinen, in eigens dazu bestimmten Heften zu notieren, oder sie einstweilen mit Bleistift anzustreichen, oder sonst ein Merkzeichen